

Sentier de découverte du Manival

La forêt de protection : reboisements RTM du début du 20^e siècle



La forêt qui se trouve au dessus de vous est issue des travaux de reboisement entrepris de 1899 à 1903, une fois la stabilisation du fond des ravins assurée par les seuils en pierres sèches.

13 ha furent alors plantés, essentiellement en pin sylvestre d'Auvergne, et quelques épicéas en partie haute. Des reboisements complémentaires eurent lieu jusqu'en 1914 portant les surfaces reboisées à 21 ha.

D'accès difficile, ces bois n'ont aucune valeur commerciale et coûtent cher à exploiter. Leur seule fonction est de participer à la protection des zones habitées en aval, en fixant les sols et en limitant ainsi les apports de matériaux dans le torrent.

Cette forêt de protection se maintient tant bien que mal dans un milieu difficile. Aujourd'hui, les peuplements ont à peu près tous le même âge et arrivent en fin de vie. Plusieurs techniques de renouvellement sont envisagées (coupe en bande, de petites surfaces...) mais la problématique reste complexe pour les organismes concernés, ONF/RTM, Cemagref...



Vidéo :



Sur le web :

